

## “UN LUGAR PARA LA MEMORIA”

El llamado “Caso Degollados”, crimen cometido por una unidad de Carabineros de Chile (Dicomcar), impactó de tal modo a la ciudadanía, que muchos creen ahí partió el principio del fin del gobierno militar. En el mismo lugar donde, el 30 de marzo de 1985, fueron hallados los cadáveres de Santiago Nattino, Manuel Guerrero y José Manuel Parada, 3 profesionales opositores a la Dictadura Militar, se levantó este memorial, también conocido como “Las Sillas”. Se ubica en Renca, a un costado del km 18 de la Autopista Vespucio Norte.

29 propuestas participaron del concurso del programa de Derechos Humanos del Ministerio de Obras Públicas. Y el ganador fue JORGE LANKIN (1963-), junto a dos arquitectos. La pureza y, la vez, la fuerza del mensaje: 3 gigantescas sillas escolares (fueron apresados a la salida del colegio de sus hijos y dos de ellos eran dirigentes de la asociación gremial del profesores) convenció al jurado. El objetivo de que el memorial evocara el horror en función de un “nunca más”, fue íntegramente logrado.



### OTROS MEMORIALES DE DDHH

Tras el retorno de la democracia -a través del Ministerio de Obras Públicas- el gobierno de Chile levantó un memorial por región dedicado a los caídos en manos de agentes del Estado. Varios de ellos son Monumento Nacional.



Costado Autopista Vespucio Norte - RENCA